

## CONVENIO CON NAIR CENTER, CENTRO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL

## **ANTECEDENTES:**

El Parlamento de Navarra instó por unanimidad, en junio de 2020, la creación de un Centro Internacional de Investigación en Inteligencia Artificial.

El Centro trabaja en tres grandes áreas:

- 1. Neurociencia computacional
- 2. Inteligencia artificial disruptiva
- 3. Investigación básica aplicada

El Centro funciona bajo la supervisión de una fundación creada por:

- Gobierno de Navarra
- UPNA
- Universidad de Navarra
- Fundación LuzIA
- Aditech
- Clúster de tecnologías de la información (ATANA)

Con esta fundación se suscribió en 2023 un convenio de colaboración para un año y con una aportación económica de 50.000 euros que van destinados a financiar dos becas pre doctorales con una duración de 4 años.

Las aportaciones de años sucesivos quedaban sujetas a la evolución del convenio y estudiar su continuidad en función del plan estratégico, entonces pendiente de aprobación, ya que este convenio se aprobó el 17 de marzo de 2023

## VALORACIÓN DE LA COLABORACIÓN:



- Nuestro plan estratégico tiene como uno de sus tres ejes hacer frente a los nuevos retos sociales. La Inteligencia Artificial y sus desarrollos en diversos ámbitos de la vida es uno de los temas considerados como un reto de la sociedad actual, por lo que encaja con uno de los objetivos principales de nuestro Plan Estratégico.
- Con este convenio, caminamos de la mano de una entidad de referencia en este ámbito en Navarra.
- Continuando con nuestro Plan Estratégico, la generación de acuerdos y alianzas es otro objetivo relevante. Por ello, hacerlo con una Fundación como el NAIR agrega una alianza de valor para la Fundación.
- Proceso interno de transformación digital de Fundación Caja Navarra. Dado que la Fundación se encuentra en pleno proceso de transformación digital, una alianza como ésta, parece más idónea que nunca para poder explorar posibles mejoras de futuro en este proceso.
- Formación de la plantilla. Dentro de ese proceso, el NAIR, de la mano de sus profesionales y expertos/as, ya ha ofrecido una sesión formativa a la plantilla de Fundación Caja Navarra sobre el concepto de Inteligencia Artificial y herramientas actuales ya disponibles y con utilidades muy variadas. El nivel de satisfacción fue alto en esta sesión.
- Posibilidad de colaboración para CIVICAN. Dentro de la temática de este próximo curso de la programación expandida de CIVICAN, vinculada a la tecnología y su protagonismo en la sociedad, NAIR nos puede ofrecer contenidos de calidad para poder programar. Nos puede interesar tanto la experiencia de los dos becados como los expertos que tiene y posibles contactos que nos pueden proporcionar en este ámbito del conocimiento.
- Posibilidad de colaboración con Hondarribia. Se pueden explorar posibilidades de generar actividades dirigidas al público más joven que acude a las Colonias.
  Se trata de contenidos actuales y atractivos para este público.
- Posibilidades de comunicación. En la última reunión de seguimiento, ya se exploraron diversas posibilidades de comunicación con respecto a esta alianza: organizar un acto de anuncio de este acuerdo y que hay dos becas; contar los resultados que se vayan obteniendo en la investigación de ambos becados; y generar pequeños impactos en aquellos hitos relevantes (participación en congresos, publicaciones...) La puesta en marcha del centro tardó más de lo previsto y los becados no empezaron su labor hasta este año 24, por lo que



todas las cuestiones de visibilidad previstas se han retrasado a después del verano

 Relación fluida hasta el momento. El entendimiento hasta el momento ha sido positivo

## **PROPUESTA:**

A tenor de la satisfactoria valoración de la colaboración, se propone aprobar la continuidad del convenio por los años que restan hasta la finalización de las becas predoctorales (2024-2026), a razón de 50.000 euros anuales.

**Junio 2024**